



GESTIÓN DE BIENESTAR UNIVERSITARIO 2018

SNIES: 9116

El área de Bienestar Universitario de la Uniclaletiana, se caracteriza por ser abierto, estructural, preventivo y adaptativo, y tiene como tarea responder desde una visión integral a las necesidades de su comunidad educativa, desarrollando los valores organizacionales en pro de una cultura del servicio formativo, y privilegiando una responsabilidad social y una ética administrativa, que generen compromiso institucional, sentido de pertenencia e identidad. Para lograrlo, sus dependencias -guiadas desde la administración central- fortalecen y estimulan permanentemente el crecimiento de la comunidad educativa y de la Institución a través de programas y actividades orientadas al desarrollo intelectual, psíquico, afectivo, académico, espiritual, social y físico.

A continuación, se presentan las iniciativas desarrolladas para la vigencia 2018:

El ***Programa de promoción de la salud y prevención de la enfermedad*** fomenta la adopción de hábitos y estilos de vida saludables en la comunidad universitaria; previene enfermedades; atiende situaciones críticas e interviene sus factores de riesgo, procurando la mejora permanente de sus condiciones psíquicas, físicas y ambientales. Es su tarea sensibilizar, promover y prevenir frente a factores que afecten su desarrollo integral, incluyendo el auto cuidado y la responsabilidad individual y social. Los procesos permanentes de ***Acompañamiento Psicológico*** atienden las necesidades emocionales y afectivas de esta comunidad, promoviendo su desempeño académico y laboral. En el 2018 se atendieron 26 personas con estos servicios.

En el mes de abril, se conmemoró el día Internacional de la Salud con la ***Jornada Cuida tú Salud***, en la que participaron las Secretarías de Salud Departamental y Municipal, el Hospital Ismael Roldán, la Liga Colombiana Contra el Cáncer, y especialistas en medicina general,



oftalmología, odontología, salud mental, sexual y reproductiva. Se buscó visibilizar la necesidad de mejorar la calidad de vida desde el acceso a servicios de salud de calidad, como también crear conciencia sobre los deberes y derechos en su prestación. Cuatrocientos cincuenta participantes de los programas de Psicología, Ingeniería de Sistemas además de personal administrativo y docente recorrieron los diferentes stands que se dispusieron para esta actividad.

A través de su **Programa de desarrollo humano y promoción socio-económica**, la Uniclaretiana ofreció a estudiantes, docentes y funcionarios oportunidades formativas con las que lograron objetivos laborales y personales.

Mientras que en el 2016 había beneficiado a 66 personas con becas y descuentos, para este 2018 amplió su cobertura a un total de 324. Igualmente promovió el apoyo económico con crédito educativo externo brindando facilidades de pago a través de convenios con entidades financieras y acordes a la capacidad de pago de sus estudiantes. En este sentido, para el segundo semestre de 2018 ICETEX ya había aprobado 110 solicitudes de crédito, cuadruplicando esta cifra en comparación con las aceptadas en el primer semestre del 2016. Por su parte el Banco Pichincha financió en este año a otros 58 estudiantes.

Para fomentar la permanencia de sus estudiantes, la Uniclaretiana realiza cada semestre la Feria Financiera Estudiantil, en la que éstos conocen distintas formas de financiación y créditos educativos para sus metas formativas. En este 2018 siguieron participando entidades bancarias como: Cooperaban, Fondo Nacional del Ahorro, Bancolombia, Cootrasena, Bancompartir, Bancoomeva, Icetex, Cooperativa Especializada de Ahorro y Crédito- Afroamericana.

El **Modelo S.I.P.P.E.L** (Sistema Integrado de permanencia y promoción estudiantil) y su proyecto “Tu futuro, nuestra meta”, es una prueba piloto lanzada en el segundo semestre del 2018 para promover la permanencia de los estudiantes en sus procesos formativos; ella refleja el deseo y compromiso de la Universidad por el logro de sus objetivos.

Por otra parte, desde la iniciativa “*Motívate y quédate en la U*” desarrolla acciones como el Comité de permanencia, alertas tempranas y



acompañamiento especializado. A este efecto, las jefaturas de Ingenierías, Psicología, Trabajo Social y Antropología generaron los respectivos reportes para cada componente en los que señalan un total de 9 estudiantes para el componente de bajo rendimiento académico; 6 para el componente de ausentismo; 11 para el componente de acompañamiento financiero y 2 para el componente de acompañamiento psicológico.

Para el 2019 se espera la puesta en marcha de este modelo, que contribuirá a la permanencia y finalización de los procesos formativos de la comunidad de Uniclaretiana.

El **Programa de recreación, cultura y deporte**, que fomenta hábitos y estilos de vida saludables, incentivó la utilización inteligente del tiempo libre y la participación en actividades deportivas, culturales y recreativas que promovieran el bienestar y mejoraran la calidad de vida de la comunidad. Así como en el pasado se han desarrollado iniciativas lúdicas y deportivas como las Rumba-terapia y los campeonatos de fútbol, en mayo de este año se disfrutó del Campeonato inter-semestral de *futsal* con el apoyo de la Caja de Compensación Familiar Comfachocó, con participaron de 30 estudiantes de los programas de Ingeniería de Sistemas y Psicología. También se buscó incentivar la práctica del Tenis con la instalación de una mesa de Ping-Pong que, de acuerdo al formato de préstamos, fue usada diariamente, en especial por estudiantes de Ingeniería de Sistemas.

El **Segundo concurso uniclaretiano de cuento “Arnoldo Palacios Mosquera”** fomenta el aprecio del arte y la lectoescritura, y estimula el desarrollo de habilidades creativas y comunicativas en la comunidad universitaria. En un trabajo articulado con el área de Extensión y su centro Cultural “Mama Ú, se logró la participación de 16 estudiantes de los programas de Trabajo social y Psicología; sus 3 ganadores recibieron descuentos entre el 50% y el 25% del valor de su matrícula.

El **Primer encuentro cultural virtual** ofreció un espacio de conexión y fortalecimiento de la comunidad y de esta universidad de frontera que busca formar integralmente a sus estudiantes. Esta edición incluyó concursos de fotografía, canto y poesía. Sus ganadores fueron escogidos virtualmente por la cantidad de *likes* recibidos entre el 27 de



septiembre y el 19 de noviembre. Dicho concurso, cuyos temas fueron la reconciliación y la interculturalidad, premió con el 50% de la matrícula a los ganadores de los 2 primeros lugares de las diferentes categorías y con el 25% para los dos segundos puestos.

El 10 de noviembre se realizó la *Gran Jornada Lúdico Recreativa por tu Bienestar*, que ofreció espacios y actividades para el desarrollo integral de la comunidad universitaria en las instalaciones del Coliseo Wladimiro Garcés de la ciudad de Quibdó. Tanto las y los estudiantes de los programas de Psicología y de Ingeniería de sistemas e Ingeniería industrial, como docentes y personal administrativo disfrutaron de este espacio de sano esparcimiento donde los juegos tradicionales fueron el eje principal. La dependencia de deportes logró que los asistentes participaran activamente en las rutinas de aeróbicos, juego de encostalados, rondas musicales y competencias grupales entre otros. En la jornada también se entregaron a los asistentes refrigerios, bebidas hidratantes y regalos.

Este año se celebraron varias fechas especiales como el día del Ingeniero, el 17 de agosto; el día del Psicólogo el 20 de noviembre y el día de Trabajador Social el 22 de octubre, en las que se reconoció y homenajeó a estudiantes y docentes de estas áreas, resaltando la importancia de su labor al interior de la universidad.

Para beneficiar a la comunidad educativa en aspectos como salud y recreación, Bienestar Universitario desarrolló convenios de colaboración mutua con las siguientes entidades: Centro de acondicionamiento físico Vida y Salud (Quibdó); Especialista en Odontología Estética-Ortosalud (Medellín); Empresa Transportadora Coomotor (Neiva); Unidad Odontológica Dental Max (Quibdó); Gnade Spa (Quibdó); Dental Max (Quibdó); Reparación para las víctimas (RUV).

También se desarrollaron videos preventivos en salud que ofrecieron información importante a toda la comunidad educativa para el logro de una vida más sana.